

Bericht an den Landrat

Bericht der: Finanzkommission
vom: 3. Juni 2016
Zur Vorlage Nr.: [2016-126](#)
Titel: **Nachtragskreditbegehren zum Budget 2016**
Bemerkungen: [Verlauf dieses Geschäfts](#)

Links:

- [Übersicht Geschäfte des Landrats](#)
- [Hinweise und Erklärungen zu den Geschäften des Landrats](#)
- [Landrat / Parlament des Kantons Basel-Landschaft](#)
- [Homepage des Kantons Basel-Landschaft](#)

2016/126

Bericht der Finanzkommission an den Landrat

betreffend Nachtragskreditbegehren zum Budget 2016

vom 3. Juni 2016

1. Ausgangslage

Mit dieser Vorlage kann der Regierungsrat dem Landrat Nachtragskreditbegehren unterbreiten, wenn der Voranschlag für eine Aufgabe keinen oder keinen genügenden Kredit enthält. Gleichzeitig informiert der Regierungsrat über die voraussichtliche Entwicklung des laufenden Haushaltes. In diesem Jahr hat der Regierungsrat beschlossen, keinen Nachtragskredit zu unterbreiten. Damit enthält die hier zu beratenden Nachtragskreditvorlage lediglich einen Kommentar zur Entwicklung des laufenden Haushaltes.

Für Details wird auf die [Vorlage](#) verwiesen.

2. Kommissionsberatung

2.1. Organisatorisches

Die Beratung der Vorlage fand am 11. Mai 2016 im Beisein von Regierungspräsident Anton Lauber, Finanzverwalter Roger Wenk, vom Vorsteher der Finanzkontrolle, Roland Winkler und von Laurent Métraux, Leiter Abteilung Finanzplanung und Controlling, statt.

2.1.1 Eintreten

Eintreten war unbestritten.

2.2. Detailberatung

Der Regierungsrat erwartet, dass sich das budgetierte Defizit von CHF 41 Mio. um CHF 7 Mio. auf CHF 34 Mio. verbessert. Aufwandseitig soll es bei den Gesundheitskosten zu einem Minderaufwand von CHF 20 Mio. kommen. Ertragsseitig fallen vor allem die Mindererträge bei der Vermögenssteuer, den Steuern aus Vorjahren und den Gewinnsteuern ins Gewicht. Demgegenüber stehen höhere Erträge bei der Einkommenssteuer und bei der Ausschüttung des BLKB-Gewinnes. Zusätzlich gibt es diverse weitere Verschiebungen (s. Vorlage). Die Kommission zeigt sich erfreut darüber, dass keine Nachtragskreditbegehren gestellt werden. Das zeugt von den Bemühungen des Regierungsrates, die Staatsfinanzen ins Lot zu bringen. Die Kommission gab ihrer Hoffnung Ausdruck, dass die erwarteten Entwicklungen auch eintreffen.

3. Antrag an den Landrat

Die Finanzkommission empfiehlt einstimmig, mit 10:0 Stimmen, den Kommentar zur laufenden Entwicklung des Haushaltes zur Kenntnis zu nehmen, ebenso dass der Regierungsrat keine Nachtragskreditbegehren stellt.

3. Juni 2016

Finanzkommission

Roman Klauser, Präsident